
! ! ! ! !中国经济总体上保持

了稳中向好的基本态势"稳

就业#稳金融#稳外贸#稳外

资#稳投资#稳预期$ %

!!!!"月 !#日" 中共

中央政治局委员# 国务院副

总理刘鹤接受人民日报#新

华社# 中央电视台记者联合

采访" 针对怎么看当前的经

济金融形势和产业结构变化

的问题"他这样定调"并针对

经济运行中出现的边际变

化" 提出落实党中央国务院

$六个稳%的要求&

!各地教育行政部门&团

委和少工委要共同组织中小

学校迅速开展一次全面排查"

重点排查不当使用少先队标

志标识&利用少先队标志标识

进行商业活动等问题$ %

!!!教育部# 共青团中

央#全国少工委表示&针对近

期个别地方和学校不当使用#

佩戴红领巾"甚至利用红领巾

等少先队标志标识恶意营销

炒作的问题"教育部#共青团

中央# 全国少工委联合印发

'关于严肃规范红领巾等少

先队标志标识使用的通知(&

!虽然民进党 '完全执

政(后大搞'柔性台独("积极

'去中国化(" 但当局领导人

蔡英文任期早已过了大半"

调查却有近 !"#的台湾民众

认同自己是中国人" 远高过

不表认同者$ %

!!!台湾竞争力论坛执

行长谢明辉介绍说& $$"!%

台湾民众国族认同下半年调

查结果记者会%于 !%日在台

北举行"据调查"%&'()的岛

内受调查者认为自己是中华

民族的一份子" 与上半年的

调查结果接近&

!人的一生"与其在手机

中虚度" 不如更好享受生活

的乐趣$ 你有多久没有看看

身边的爱人" 你多久没陪孩

子出去走走" 多久没跟家中

的老人聊聊天" 别让手机成

为我们的第三者" 它毁掉的

有可能是一个家$ %

!!!网友感慨& 日前"美

国摄影师埃里克)皮克斯吉尔

系列作品'*+,-.+/(走红网

络"作品处理掉了图片中人们

正在盯着的手机" 以独特的

视角展示出令人震撼的现实&

!数年前"小镇财政还是

赤字"面临被并入的危险"现

在已有盈余 $!万欧元"每年

光厕所收入就有 $%万欧元"

比土地税收入还多$ %

!!!奥地利哈尔施塔特

镇镇长苏尔茨说& 该镇依山

傍水" 在中国社交媒体上被

称为$世界最美小镇%"许多

中国旅行社都把它纳入游览

线路& 不过当地居民也有不

满" 如小镇从早到晚没有安

宁的时候" 游客带来的无人

机乱飞等等&

! ! ! !一言不合就被踢出群! 对许多

家长来说"面对#家长群$真是#又爱

又恨$"一会儿不查看"就担心遗漏

重要信息"老师发出的消息"有时候

比老板还重要"不少家长往往将#家

长群$ 长期置顶于微信最上方% 同

时"对家长来说"在群里如果出言不

逊"就极有可能被&拉黑$"不少家长

在按下&信息发送$按钮前"得考虑

各种可能的情况"生怕得罪老师%家

长群建立之初"原本是为了给学生'

家长和老师搭建沟通的平台" 为何

现在却让老师与家长的关系越来越

疏远了呢(

从诞生的那一刻起" 微信就是

用来沟通的工具% 家长群建立的初

衷" 也是让学校和家长能够进行有

效沟通%无论是家长还是老师"有什

么事"都可以在微信群里通知"家长

看见回复"教师就不用一个个打电话

通知)家长有事"直接在微信群里说

一下"老师就知道了"双方都能够省

些时间% 可是在现实生活中"家长群

里发生的冲突却呈愈演愈烈之势%

杭州的霍先生因开法拉利跑车

送孩子上学"被老师在家长群建议"

以后不要再开跑车接送孩子" 会引

起孩子攀比心理"不利于教育%在为

自己开跑车送孩子上学的举动辩护

几句后"霍先生就被老师&拉黑$了%

一位深夜十二点还在看着孩子

做作业的家长在群里说&老师在吗(

老师睡了吗( $并且还&!$了一下老

师"老师说*#睡了"怎么了( $这位家

长说*#你睡觉了" 我闺女还没睡觉

呢"你睡什么睡(你给孩子布置那么

多作业"凭什么你能睡一觉(我孩子

十二点都不能睡觉% $那位家长在群

里说的话"引起了许多家长的共鸣"

并且纷纷都出来说%不过没一会儿"

老师就把这名家长踢出群了" 并且

还说这位家长已经被请出去了"还

有哪个想出去(

类似这样家长被踢出群的情况

已经是屡见不鲜了"虽然各有原因"

但核心还是老师与家长之间有话不

知如何好好说"结果原本的家校纽带"

现在倒成了火药桶的#导火索$"稍不

留神"擦枪走火"便是#惊天动地$%

事实上" 家长群不仅给家长带

来负担"对于老师和学校来说"有时

候也是吃力不讨好% 一所幼儿园的

班主任表示" 她每天都要花大量的

精力"追着孩子们拍照片和短视频%

但很多家长们觉得还不够" 特别是

哪个孩子形象出多了" 哪个孩子形

象没有出现" 更会受到一些家长的

猜测"认为是不是老师偏袒谁%不少

老师感叹*#自从进了微信群" 每天

都是家长会+ $

俗话说"没有规矩"不成方圆%

家长群要营造良好的聊天环境"关

键就要建立管理措施" 让有话好好

说%去年"上海市静安区教育局发布

,静安区中小学班级微信群建设公

约-"其中就规定"群内杜绝任何形式

的广告'拉票'红包'集赞等与学校'

学生无关的内容" 杜绝群内通报点

名'批评学生'公布成绩或排名等%

目前的家长群" 基本上是由班

主任或任课老师组建% 能说什么不

能说什么" 很多作为群主的老师自

己心里也没个谱%因而"对于学校以

及主管部门来说" 可以拟定适当的

群规" 共同为孩子创造一个良好的

学习和成长环境" 让家长群回归家

校沟通交流本位%

老师与家长之间的沟通情况"

很有可能会影响到孩子的学习% 孩

子很容易受家长的影响" 对自己的

老师"甚至这个老师教的学科"都产

生厌倦'抵触情绪%正如一位教育学

家曾经说过" 教育的效果取决于学

校和家庭教育影响的一致性" 两者

不仅要一致行动"而且要志同道合"

抱着一致的信念% 在家长群中的任

何一个人" 都应该时刻注意自己的

言行"做到换位思考"有话好好说"

有些话最好当面说%

人们长时间使用社交媒体等服

务之后" 会在做决定过程中形成一

种类似条件反射的模式" 不利于他

们做出长远的决策% 虚拟世界任何

最先进的交流方式都替代不了面对

面的沟通%通过面对面的交流"你可

以直接感受对方的心理变化" 在第

一时间正确地了解对方的真实想

法"从而达到快速有效的沟通%这对

于家长与老师来说" 大家的目标是

一致的...教育好学生" 因而通过

面对面的交流"可以让彼此倾听"一

起来解决问题%
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有话好好说，有话当面说

! ! ! !!!此次公布的实施细则中"扣除

范围和标准也体现出政策制定者

的超前意识$以子女教育专项附加

扣除为例")暂行办法*提出"纳税

人的子女接受学前教育和学历教

育的相关支出"按照每个子女每年

$&' 万元+每月 $""" 元,的标准定

额扣除- 其中" 学前教育为年满 (

岁至小学入学前"学历教育则覆盖

小学到博士研究生- %

!!!相关分析指出&西南财经

大学经济与管理研究院院长甘犁

测算"扣除标准可大体覆盖全国各

地各阶段子女教育的平均支出"相

当于我国城镇就业人员人均月工资

的 $倍&作为新引入概念"专项附加

扣除提出之际就备受关注& 今年 #

月召开的国务院常务会议也曾强

调"专项扣除方案出台后不会$固定

死%" 而会随着今后经济社会发展

和人民生活水平提高作动态调整&

!实施细则基本覆盖 (")%"岁之

间的纳税人"他们既是缴纳个税的主

体"也是负担相对较重的群体- %

!!!国家行政学院经济学部

教授冯俏彬指出&

!假设某人为独生子女"父母

已满 !"周岁" 目前有两个分别在

读小学和幼儿园的孩子"购买的第

一套房子正在还贷期间"他的月收

入扣除'三险一金(为 '&%万元"那

么"在减去专项附加扣除后"他的

纳税起点将从今年 *月的 (%""元

提高到明年 $月的 $万元"相对应

的纳税额则从 +(,"元下降至 $%*"

元"每月少纳税 ',-"元- %

!!!'北京商报( 记者通过计

算发现"对于$上有老下有小%并且

身背房贷的中等收入群体而言"新

个税法全面实施后"纳税收入起点

将明显提高&

!个人可以将专项附加扣除信

息提供给单位" 每个月发放工资#

代扣个税时"单位可以根据个人的

实际情况进行扣除- %

!!!国家税务总局总审计师

刘丽坚曾表示&随着专项附加扣除

范围和标准的框架敲定"纳税人如

何申报成为公众关注焦点&这些信

息包括纳税人本人#配偶#未成年

子女# 被赡养老人等个人身份信

息& 在申报过程中"纳税人既可以

选择通过工作单位进行统一申报"

也可以直接对接税务部门&专家认

为"这一规定体现了实施细则的灵

活性"对于一些自由职业者或者不

愿意透露个人隐私的纳税人而言

十分适用&

!住房租金扣除标准总体上略

高于房贷利息扣除标准"体现了对

租房群体的照顾-当前导向是大力

发展租赁市场"租金抵扣额的安排

也和租赁市场的鼓励政策吻合- %

!!!针对一些网友租房抵扣标

准比房贷高产生的疑问" 中国财政

科学研究院研究员孙钢作出解答&

!综合所得税制比较科学"简单

地提高个人所得税起征点"没有考

虑纳税人生活负担的差异化"这并

不公平- 专项附加扣除的最终效

果"是让部分纳税人个税感到负担

减轻"其长远意义在于推进国家综

合治理" 深化个税综合与分类改

革"体现税收公平- %

!!!专家表示&

!贯彻未来新征管主线的数据

来源自纳税人"所以公安#人民银

行#金融监督管理等相关部门应当

协助税务机关确认纳税人的身份#

银行账户信息"有助于提高征管效

率"将个税法实施落到实处- %

!!!北京国家会计学院财税

政策与应用研究所所长李旭红指

出& 据新华社报道指出"鉴于该政

策涉及面广#实施情况复杂"国家

正在加快建立部门间信息共享机

制"防范虚假骗税逃税行为"确保

征管风险可控&

上周末，个税改革再放减税红利，引爆朋友圈。财政部、国家
税务总局发布的《个人所得税专项附加扣除暂行办法（征求意见
稿）》披露专项抵扣实施细则，并进入公开意见征求阶段。面对首
次实施的专项附加扣除，抵扣标准如何反映经济发展水平？纳税
人如何申报以及税务部门如何监管？怎样更好理解个税抵扣细
则，最大程度享受抵扣减免？专家就具体问题作出解答。
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